

### DESTACADOS:

**Fiestas en el Barrio de Oriente y en Peralvillo. pag. 4**



**Plan de obras en las calles y espacios deportivos, pag. 5**



**Nueva Programación UP, pag. 6  
Escuelas Infantiles Municipales, pag. 6**



## MIGUeltuRRA SE VISTE DE FIESTA: UNA EXTENSA PROGRAMACIÓN FERIAS Y FIESTAS 2025 EN HONOR A SU PATRONA, LA VIRGEN DE LA ESTRELLA

El salón de plenos del Ayuntamiento de Miguelturra acogió la tarde del lunes 26 de agosto la presentación oficial del programa de Ferias y Fiestas 2025 en honor de la Virgen de la Estrella. Un extenso programa de actividades lúdicas y de culto que ha sido presentado por la concejal de Festejos del Consistorio, Carmen M<sup>a</sup> Mohíno, acompañada por el concejal de Deportes, Emiliano Domínguez; la concejala de Mayores e Igualdad, Caridad Sánchez; el concejal de Juventud, Luis Vinuesa; la concejal de Seguridad Ciudadana, en representación del Área de Familia, Nieves Almansa y, por parte de la Congregación de la Virgen de la Estrella, su presidente, José Luis Rodrigo y su vicepresidente, José Ramón González. Carmen María Mohíno, agradeció la asistencia de los representantes de las diferentes áreas implicadas en la organización de las fiestas patronales, así como a los representantes de la congregación de la Virgen de la Estrella, a la

que agradecía su implicación en la elaboración de la programación, al igual que también hacía extensivo dicho agradecimiento a la parroquia, especialmente este año en el que se celebran el 25 aniversario de la Coronación Canónica de la Virgen de la Patrona de Miguelturra.

Desde el área de Festejos, Mohíno ha desglosado la programación lúdica, cultura y de cultos.

Una programación extensa y completa que comprende y aúna a diferentes edades, gustos, colectivos y que pretende llenar de espíritu festivos a todos los vecinos y vecinas de Miguelturra. Cuenta con numerosas actividades culturales, como la presentación de nueva revista científica y divulgativa de Historia, realizada por la Asociación Malastardes, o la inauguración de la exposición fotográfica realizada por el colectivo fotográfico RAW recogiendo a vecinos y vecinas e

dejan huella en nuestra localidad y que se podrá durante las Fiestas en el Casa de la Capellanía. o el reconocimiento a la persona de más edad, por la concejalía de Mayores y la Asociación de Amas de Casa.

Otras más lúdicas, como la fiesta pre-ferias en el chiringuito de la Hermandad del Cristo de la Piedad, en el recinto Ferial, así como los conciertos del Festival "Miguelturra Suená", los días 5 y 6 de septiembre en el Auditorio Multifuncional, donde podremos disfrutar de conciertos como el tributo a Extremoduro y las actuaciones de los cantantes Nolasco, Tomasito y Fran Calero.

Los tradicionales bailes de la jarrilla en el Parque Doctor Fleming. Así como los conciertos y orquestas del último fin de semana, disfrutando de la banda Gafapasta y sus versiones e los 80 y la Orquesta Liverpool.

Actividades deportivas para todas las edades y gustos, como el campeonato de ajedrez a la ca-

rrera de galgos.

Actividades para los más pequeños varios días como hinchables o el encierro infantil. Y también la colaboración de la Asociación de Peñas el Carnaval, quienes el día 13 compartirán sus tradicionales comidas en el Día de las Peñas con la alegría que transmite el tradicional encuentro de charangas.

El Festival Taurino con las figuras de Finito de Córdoba y el torero afincado en Miguelturra, Aníbal Ruíz, entre otros. Continuando el domingo 14 con la paella popular. continuando los bailes de la Jarrilla.

Y, por supuesto, las actividades de culto en honor a nuestra patrona, la Virgen de la Estrella con las procesiones de los días 8 y 15 de septiembre, y la del Cristo, el día 14 que, por su aniversario, saldrá desde la ermita del Cristo. Toda una programación para disfrutar, compartir y participar.

MIGUeltuRRA



MIGUeltuRRA



## MIGUELURRA AVANZA CON LOS NUEVOS CONTENEDORES



La implantación de los nuevos contenedores de carga lateral en Miguelturra ha supuesto un paso adelante en la modernización de este servicio público y en el compromiso firme de nuestro municipio con la sostenibilidad. Se trata de una inversión de alrededor de 220.000 euros, de la que se ha hecho cargo el consorcio RSU, y de la que se beneficia Miguelturra.

Este cambio, largamente demandado en muchos pueblos de nuestro entorno, no se podía dejar pasar.

Los nuevos contenedores aportan beneficios evidentes: limpieza, seguridad, recogida más rápida y eficaz, reducción de los tiempos de vaciado y, en consecuencia, una mejora directa en la vida diaria de Miguelturra.

Además, al ser contenedores más accesibles, facilitan la correcta disposición de los residuos y contribuyen a fomentar el reciclaje, un objetivo fundamental que nos marca la normativa y que es imprescindible para cuidar nuestro entorno natural.

Como todo cambio, la adaptación requiere un periodo de transición. Sabemos que en los primeros días surgieron dudas, incomodidades o incluso errores en el uso o en la ubicación de los nuevos contenedores. Es normal y comprensible. Desde el Grupo Municipal Popular defendemos que estas incidencias iniciales forman parte de un proceso lógico de aprendizaje colectivo. Nuestro compromiso es escuchar todas las quejas y sugerencias y trasladarlas tanto al

área técnica de RSU como a los servicios municipales, con el fin de realizar los ajustes necesarios en ubicaciones, señalización o accesibilidad, siempre pensando en el beneficio común. Sin embargo, nos sorprende y entristece la actitud mostrada por los grupos de la oposición que, aunque se les llena la boca de medio ambiente y sostenibilidad, no son coherentes y solo generan crispación. Pues en lugar de esperar a que se consolide este periodo de adaptación, se apresuran a criticar con dureza, sembrando dudas y malestar en la ciudadanía.

Este tipo de política, basada en el ruido y en la confrontación permanente, no contribuye a mejorar Miguelturra y afecta a la confianza ciudadana en sus instituciones.

Desde el Partido Popular de Miguelturra creemos en una política útil, constructiva y cercana. Estamos convencidos de que la implantación de los contenedores de carga lateral será positiva para nuestro pueblo y que, una vez superados los ajustes iniciales, la mayoría de los vecinos comprobarán por sí mismos sus ventajas.

Pedimos responsabilidad, paciencia y colaboración, y reiteramos nuestro compromiso de seguir trabajando con sentido común, escuchando a la ciudadanía para una mejor gestión.

En definitiva, Miguelturra se merece avanzar. Los nuevos contenedores de carga lateral son un paso firme en esa dirección.



## DE LIBERAL A ULTRAMONTANO / NUEVOS CONTENEDORES DE RESIDUOS

En los últimos días hemos visto la deriva experimentada por el único concejal de la agrupación ¿dignidad ciudadana?, que ha pasado de ser el político más liberal de Miguelturra a convertirse en un símil de Alvisé o Vito Quiles por el retorcido uso de los medios de comunicación públicos de nuestro Ayuntamiento. De un lado, la redacción de una circular interna dirigida todas y todos los trabajadores municipales, manipulando los hechos pese a que, según sentencia judicial, no se pudo demostrar delito alguno, señala a uno de ellos, enfrentándose a los propios representantes sindicales, generando un clima de desconfianza y perjudicando el buen ambiente laboral entre nuestros trabajadores públicos, no contento con esto, utiliza de

forma partidista los medios oficiales de comunicación del Ayuntamiento de Miguelturra para atacar a nuestro compañero Raúl Domínguez, que demostró hábilmente el bulo difundido por el equipo de gobierno sobre las escuelas infantiles. Algunos creen que una pequeña dosis de verdad puede diluir el sabor de una gran mentira. El concejal que en años anteriores reprochó que en Radio Miguelturra se emitiera un debate de interés general para la audiencia local, no ha dudado en ningún momento en utilizar todos los medios públicos municipales para atacar al adversario político y difamar con bulos sobre informaciones que ha tergiversado en su propio beneficio político.

Y no es la primera vez. Queda muy bonito proclamarse liberal de cara a la prensa, pero

cuando se le demuestra con datos y con sentencias que se equivoca, el paso del liberalismo al autoritarismo se realiza en un solo golpe perdiendo toda la dignidad.

No podemos dejar pasar la oportunidad de hacernos eco del malestar de la ciudadanía por la instalación de los nuevos contenedores de recogida de residuos. Evidentemente hacía falta una renovación de todos los contenedores de Miguelturra, pero hay que decir alto y claro que el modelo elegido para sustituirlos no es, ni por asomo, el más adecuado. Son contenedores de difícil acceso, e imposible para personas con movilidad reducida. Con una boca pequeñísima lo que provoca que mucha gente tenga que dejar las bolsas fuera dejando una nefasta en las calles.

Además para depositar la basura hay que levantar la cortina que tiene en su apertura, que seguramente, está colocada con muy buena intención pero, que perjudica notablemente la introducción de los residuos, haciéndolos antihigiénicos.

Otros contenedores existen, veamos los que han puesto en otras localidades como Puertollano o Ciudad Real, con la boca mucho más grande y con pedal evitando que los usuarios tengan que tocar los contenedores para depositar los residuos de una forma antihigiénica y cuidando la salubridad de la ciudadanía.

Rogamos al Sr. Alcalde, por favor, revísenlo y exijan a quién corresponda el cambio inmediato de los mismos.



Llegamos al ecuador de la legislatura y es momento de hacer balance. Desde Izquierda Unida - Podemos Miguelturra queremos lanzar una reflexión clara: lo que muchos esperaban como una oportunidad de renovación y "cambio" ha resultado ser un mandato marcado por el continuismo más rancio, con algunos cambios que, lamentablemente, han empeorado la situación del municipio. Las calles de Miguelturra siguen igual de sucias, o más. A pesar de que se vendió una supuesta mejora del servicio de limpieza, lo cierto es que el deterioro es evidente. La instalación de nuevos contenedores ha sido un auténtico desastre,

ocupan aceras, impiden el paso y cuentan con orificios minúsculos que dificultan la deposición de residuos. Lejos de facilitar la recogida, han provocado más suciedad, malos olores y la proliferación de ratas, cucarachas y otras plagas que afectan directamente a la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas. En el ámbito educativo y de bienestar social, el equipo de Gobierno permitió inicialmente el intento de cierre de varias aulas nuestras escuelas infantiles, viéndose obligados a dar marcha atrás. También en el centro de día ha habido problemas y averías como el del aire acondicionado o la rampa del autobús que se han alargado en el tiempo, por mucho que lo

hayamos intentado tapar. Además, la gestión interna del Ayuntamiento ha cruzado límites muy preocupantes. La difusión de circulares internas señalando "anónimamente" a trabajadores municipales sin pruebas judiciales ni garantías mínimas de respeto ha creado un clima laboral tenso y profundamente injustificable. Desde IU- Podemos lo hemos denunciado y seguiremos haciéndolo: no se puede utilizar el poder institucional para generar miedo o sembrar las sospechas entre la plantilla, por eso vamos a pedir la reprobación del concejal de recursos humanos.

Y si algo ha marcado el tono político de este mandato es la presencia de socios del alcalde que alimentan discursos de odio desde sus redes sociales, especialmente con mensajes dirigidos contra personas migrantes y contra el colectivo LGTBIQA+. Frente a estos ataques racistas y LGTBifóbicos, seguiremos defendiendo una Miguelturra abierta, solidaria y comprometida con los derechos humanos. En resumen: el cambio prometido ha sido un espejismo, y lo poco que ha cambiado, ha sido para peor. ¿Para esto tenían que sonreír los vecinos y vecinas de Miguelturra? ¿Para este "cambio"?



Quiero aprovechar el inicio de este nuevo curso político para compartir una reflexión. Durante mucho tiempo, dedicarse a la política se entendía como un acto noble, propio de personas comprometidas con su pueblo o su ciudad. No se trataba de un oficio ni de una profesión, sino de una vocación al servicio de los demás. Hoy, sin embargo, observamos con preocupación cómo esa visión se ha ido desvirtuando.

La ciudadanía asiste, día tras día, a un espectáculo bochornoso, marcado por la confrontación constante del "y tú más".

Y, con razón, muchos se preguntan: ¿qué se puede esperar de la política en estas

condiciones? En lo personal, mi compañero y yo nos hemos dedicado a la política, siempre desde la vocación y nunca con la intención de vivir de ella ni de ocupar grandes cargos. Nuestro propósito ha sido, y sigue siendo, trabajar con honestidad para mis vecinos, mantener un trato educado con los distintos grupos políticos y buscar acuerdos que mejoren nuestra convivencia. Nuestra mayor ilusión es terminar la legislatura con la satisfacción de haber cumplido con nuestro deber.

Sin embargo, hoy, en el ecuador de esta legislatura observo con preocupación que algunos ya han comenzado la campaña

electoral, recurriendo incluso al ataque personal y a la descalificación. Eso, en mi opinión, es una práctica ruin. Ni yo ni mi partido hemos usado jamás las redes sociales para mentir, difamar o ridiculizar. Basta con revisar la página de Vox Miguelturra o nuestras redes personales: en ellas no encontrarán memes ofensivos ni comentarios destinados a sembrar odio. Por el contrario, sí hemos visto cómo otros difunden mensajes y vídeos ofensivos, tratando de enfrentar a los vecinos con comparaciones absurdas, como vincular a Miguelturra con situaciones ajenas y preocupantes, como las de Torre Pacheco.

Ese tipo de declaraciones no solo generan vergüenza ajena, sino que fomentan divisiones inexistentes en nuestro pueblo.

Los que actúan así no representan la esencia de la política. La política debe unir, no dividir; debe reconocer a las personas por lo que son, y no reducirlos a colectivos manipulados con fines partidistas. Hacerlo, y peor aún, hacerlo por un puñado de votos, es desvirtuar la verdadera vocación política.

Por eso, la pregunta que me hago es clara: ¿actúan de verdad por un sincero compromiso humanitario o, más bien, por un interés mediático y un apañío ideológico?



Tras pasar este verano caluroso, enfílamos ya la recta final de este año, y una vez pasen nuestras fiestas en honor a Nuestra Patrona Virgen de la Estrella, tocará ir cerrando muchas cosas que quedan pendientes, para llegar a completar un año más desde el equipo de gobierno.

Es fundamental que desde todas las áreas que componen nuestro Ayuntamiento se lleven a cabo diligentemente todas aquellas actividades que tienen encomendadas. Hablamos de Limpieza Viaria, que en estos momentos cuenta con un número de personas que doblan el número normal de trabajadores con los

que cuenta la plantilla del Ayuntamiento. Así, trabajo a trabajo, nuestro personal "tapa bocas" cada día por el gran trabajo que realizan para mantener limpia nuestra ciudad. "Ladran, pues cabalgamos".

Igualmente desde otra área de gran importancia, como es la de Parques y Jardines, se han redoblado los esfuerzos, y tenemos en estos momentos a 9 personas más de las que forman la plantilla habitual de nuestro municipio, y ello, lógicamente se va a traducir en que nuestros parques vayan a presentar un muy mejorado aspecto, a presentar un muy mejorado aspecto, a diferencia de épocas pasadas,

en las que los que ahora ladran, fueron dejando decaer una parte muy importante de Miguelturra. Ahora eso va a cambiar. "Ladran, pues cabalgamos". Por último, les invito a que se apunten a ver el próximo Pleno Municipal, el día 18 de este mes.

En el mismo se van a tratar dos Mociones sobre reprobación de miembros de la Corporación.

Una de ellas, contra la persona del Concejal de Personal, que es quien les está dirigiendo estas líneas en estos momentos. ¿Motivo de reprobar? Realizar su trabajo de Concejal, y exigir que los trabajadores

del Ayuntamiento cumplan sus obligaciones laborales. La otra reprobación va dirigida contra el Grupo de IU- Podemos y la presentamos nosotros desde Dignidad Ciudadana. ¿Motivo para presentarla? La difusión de BULOS con total impunidad, hasta el momento. Ya veremos quién gana cada moción. Estén atentos a sus "transistores".

¿Y ANTE TODO FELICES FIESTAS Y QUE VIVA LA VIRGEN DE LA ESTRELLA!

## FOLCLORE

## La 42ª EDICIÓN DEL FESTIVAL DE FOLCLORE "VILLA DE MIGUELTURRA"

### Todo un referente Cultural en nuestro municipio



El pasado 7 de julio se presentaba la 42ª edición del Festival de Folclore "Villa de Miguelturra" por parte de la concejala de Festejos, Carmen Mohino, y Julián Arévalo, miembro de la Junta Directiva de la Agrupación de Coros y Danzas Nazarín, que fueron acompañados parte de los más jóvenes de la Asociación.



Mohino, destacó la importancia de este festival, que "con 42 ediciones que lo avalan, dice mucho de la actividad que venimos hoy a ofrecer a la ciudadanía". Subrayó que el evento es una "apuesta que llena de actuaciones todos los veranos de Miguelturra con grupos folclóricos del más alto nivel nacional".



"Un folclore que no solo entretiene, sino que también nos transmite valores, conocimientos y perspectivas", afirmó. Asimismo, aseguró que el Ayuntamiento de Miguelturra pondrá a disposición de la agrupación todos los medios disponibles para garantizar el éxito del festival.

Arévalo, en representación de la Agrupación Nazarín, reiteró el orgullo por alcanzar la 42ª edición de este festival, destacando la calidad de los grupos invitados. Arévalo avanzó que la agrupación local presentará novedades en vestuario y ha "recuperado bailes y canciones nuevas", incluyendo un rescate del folclore de Extremadura en la primera parte, buscando ofrecer variedad y dinamismo al repertorio.

Las actuaciones tuvieron lugar el pasado 12 de julio en el emblemático Parque Doctor Fleming. El acto contó con la presencia de la concejala de Festejos, Carmen María Mohino, así como de diversos miembros del Equipo de Gobierno y de la corporación municipal, quienes quisieron mostrar su apoyo a esta importante cita cultural.

El público pudo disfrutar del Grupo Folklórico "Os Ventos de Comesaña" llegado desde Vigo, y de la Agrupación de Música y Danza "Manuel de Falla" procedente de Manzanares, promovidos por la Diputación provincial. Los anfitriones, la Asociación de Coros y Danzas Nazarín, que fueron los encargados de inaugurar y cerrar.

Antes de las actuaciones tuvo lugar el tradicional intercambio de presentes entre las agrupaciones participantes, donde la concejala de Cultura, Carmen María Mohino, entregó la tradicional máscara de Miguelturra.

La vicepresidenta de la Asociación Nazarín, Carmen Gómez, expresó su agradecimiento a los asistentes y, especialmente al Ayuntamiento y a la corporación municipal por su "apoyo incondicional y por creer firmemente en la importancia de cuidar y promover nuestras raíces culturales".

Dedicó la actuación a la presidenta de la asociación, María Dolores Asensio, quien no pudo actuar por estar convaleciente, pero sí presente entre el público.

Una nueva edición donde ha quedado patente que el folclore sigue siendo un referente de la cultura popular, implicando a más jóvenes, lo que augura un futuro prometedor para su continuidad.

## CARNAVAL

## Diego Rodríguez, nuevo Presidente de la Asociación de Peñas del Carnaval



La Asociación de Peñas del Carnaval de Miguelturra ha llevado a cabo una renovación en su Junta Directiva, con la incorporación de Diego Rodríguez como su nuevo presidente. El nombramiento se hizo oficial el pasado miércoles, 22 de julio, en el salón de plenos del Ayuntamiento. La Concejala de Festejos, Carmen María Mohino, estuvo presente en el acto, destacando el apoyo institucional a las iniciativas que enriquecen la vida cultural y social del municipio.

Rodríguez toma el relevo de Raúl Domínguez, quien ha liderado la asociación desde 2016 hasta 2025. La nueva directiva mantiene la continuidad de Alberto Soria como vicepresidente, Jesús Muñoz como secretario y Esther Gómez como tesorera. Además, se suma Arantxa Naranjo en el nuevo cargo de Secretaria de Comunicación y de Tradiciones.

Diego Rodríguez, será el octavo presidente de la Asociación de Peñas, constituida legalmente el 19 de diciembre de 1981, si bien su primera gestora se formó el 21 de febrero de 1980. Los presidentes anteriores incluyen a Antonio Vallejo (hasta 1984), Joaquín González (1984-1986), Marcial González (1986-1989), Ángel Arévalo (1989-1994), Serafín Delgado (1994-2014), José Hornero (2014-2016) y Raúl Domínguez (2016-2025).

Un nueva directiva para seguir impulsando el Carnaval de Miguelturra como un referente cultural y festivo en la región, con el objetivo de salvaguardar la tradición y la emblemática máscara callejera, símbolo del carnaval churriego, reforzando la colaboración y apoyo entre todas las peñas, las distintas generaciones y las instituciones.

La concejala de Festejos agradeció al presidente saliente su dedicación y trabajo durante su mandato, felicitando y brindando su ayuda al nuevo presidente, en aras de la estrecha colaboración institucional que siempre ha habido con la Asociación de Peñas del Carnaval.



## FIESTAS POPULARES

## EL BARRIO DE ORIENTE CELEBRÓ EXITOSAMENTE SUS FIESTAS EN HONOR A LA VIRGEN DE LA SALUD CON UNA EXTENSA PROGRAMACIÓN

El barrio Oriente de Miguelturna ha celebrado sus tradicionales fiestas en honor a la Virgen de la Salud, patrona de la barriada. La concejala de Festejos del Ayuntamiento de Miguelturna, Dña. Carmen María Mohíno, presentó su extensa programación, destacando el espíritu de convivencia y la creciente participación que engrandecen esta fiesta, considerada ya una de las insignias del verano miguelturneño.

En su presentación se subrayó el papel fundamental de la Asociación de Vecinos del Barrio Oriente, encabezada por su presidenta, María José Muñoz, y de la Hermandad de la Virgen de la Salud, presidida por Santiago Muñoz. "El barrio Oriente es espejo de la buena convivencia que tenemos en este pueblo y acoge durante estos días a una buena cantidad de vecinos de otras zonas", afirmó Mohíno, quien quiso resaltar y agradecer "la implicación que en la confección de todos estos actos tiene la Asociación de Vecinos" y el papel "fundamental" de la Hermandad, cuya "veneración es en torno a quien giran todas estas celebraciones".

La concejala aseguró el compromiso del Ayuntamiento de poner "a disposición del barrio todos los medios y servicios municipales disponibles para que estas fiestas se desarrollen de la mejor forma posible" e invitó a toda la ciudadanía a disfrutar de estos días de convivencia.

El Barrio Oriente de Miguelturna ha disfrutado de una intensa semana de actividades donde lo largo de una semana, la asociación de vecinos del barrio programó una notable cantidad de propuestas: desde variados juegos, castillos de agua, concursos y actos de convivencia de mañana y tarde, hasta veladas musicales para contentar a todos los públicos. Igualmente, la Hermandad de la Virgen también tuvo sus actos de culto en honor a su Patrona.

El final de fiestas vino con la tradicional procesión en honor a la Virgen de Nuestra Señora de la Salud la noche del domingo 20 de julio, la cual estuvo presidida por el alcalde, Luis Ramón Mohíno, la concejala de Festejos, Carmen María Mohíno, acompañada por miembros del Equipo de Gobierno, los miembros de la Junta Directiva de la Asociación organizadora, las Damas de las Fiestas y los Zagales 2025.



## PERALVILLO SE ENGALANÓ PARA CELEBRAR SUS FIESTAS EN HONOR A LA VIRGEN BLANCA CON NOVEDADES

La edil señaló que "Se trata de una oportunidad única para disfrutar de un espectáculo sin precedentes en la zona, haciendo una invitación a toda la ciudadanía para participar en todas las actividades programadas y conocer de cerca la pedanía.

Zaballos explicó que la recreación histórica "implica un estudio minucioso de las fuentes para comprender las formas de vida, vestimenta, armamento y combate de personas de una época específica". En este caso, la recreación se centró en los días posteriores a la batalla de Alarcos, acontecida el 19 de julio de 1195. Un evento trágico donde el rey de Castilla, Alfonso VIII, tuvo que huir hacia Toledo.

La pedanía de Peralvillo se engalanó para celebrar un año más sus tradicionales fiestas en honor a la Virgen Blanca. Fue presentada su programación días antes por parte de la concejala de Festejos, Carmen María Mohíno, el alcalde Pedáneo, Felipe Adrián Rivas, y Pedro Zaballos, como miembro de la asociación 'Caballeros de Fortuna', afincada en Cáceres. De toda la programación destacó como novedad **una recreación histórica medieval**. La concejala agradeció a Pedro Zaballos, la idea y el trabajo para hacerla realidad en un marco incomparable como lo es Peralvillo, lugar al que él y su familia están fuertemente vinculados.

La leyenda cuenta que en su paso, malherido, el rey encontró refugio y sustento en Peralvillo. En agradecimiento, los caballeros calatravos entregaron a la villa la Virgen Blanca, que habían logrado rescatar de Alarcos, para su custodia y veneración.

La programación se completó con comida de hermandad, cine en colaboración con Cinefórum Miguelturna y la procesión de la Virgen acompañada por autoridades, vecinos y visitantes.



**OBRAS****CONTINÚAN LAS OBRAS DE MEJORA Y ACCESIBILIDAD DE CALLES**

El Ayuntamiento de Miguelturra, a través de la Concejalía de Obras, ha llevado a cabo la finalización de los trabajos de mejora en la Calle Cohombro. Esta actuación, está enmarcada dentro del Plan de Obras de la Diputación Provincial de 2024. Con esta actuación se procedido a la renovación integral del acerado y la optimización de la accesibilidad, beneficiando directamente a vecinos y usuarios de la zona.

El concejal de Obras, Emiliano Domínguez, ha supervisado la conclusión de los trabajos y ha destacado la importancia de esta intervención "en la mejora de una de las calles que, aunque no lo parezca, tiene mucho tránsito, tanto vehicular como de personas, especialmente por la cercanía del colegio Pradillo". Igualmente ha destacado y agradecido la paciencia y colaboración de los vecinos mientras ha durado la obra.

La obra ha tenido un montante económico de aproximadamente 32.000 - 32.500 euros y ha sido ejecutada por la empresa local Construcciones Rodrysan. Los trabajos se han desarrollado en un periodo de alrededor de tres semanas, centrándose principalmente en la mejora de la accesibilidad y el acerado, sin que se hayan realizado cambios significativos en las canalizaciones subterráneas, que ya se encontraban en buen estado.

**MANTENIMIENTO Y MEJORA EN INSTALACIONES DEPORTIVAS Y EDUCATIVAS**

También se acometido las obras de mejora en la cubierta del pabellón del colegio del Cristo, utilizado tanto para uso educativo por el colegio El Cristo, como para la práctica de deportes como voleibol y fútbol sala. El concejal de Obras del Ayuntamiento de Miguelturra, Emiliano Domínguez, visitó las instalaciones del pabellón del Colegio del Cristo para supervisar los trabajos. Esta actuación, enmarcada dentro del Plan de Obras municipal y con el apoyo de la Diputación Provincial.

El pabellón del colegio del Cristo presentaba un problema recurrente de condensación, especialmente acusado con los bruscos cambios de temperatura entre el exterior y el interior durante el invierno.

Emiliano Domínguez indicaba que la intervención, siguiendo las indicaciones de los técnicos municipales, ha consistido "en hacer unos sistemas de ventilación para airear la cubierta, y evita así el problema de condensación, garantizando que los deportistas locales puedan desarrollar sus actividades en las mejores condiciones posibles".

La inversión total de esta obra ha ascendido a unos 20.000 euros y ha sido ejecutada por la empresa local Construcciones Biyu. Domínguez subrayaba así el compromiso del Ayuntamiento con el fomento de la economía local, priorizando la contratación de empresas del municipio siempre que sea posible.

**MEDIOAMBIENTE****NUEVOS CONTENEDORES EN LA LOCALIDAD**

Ha concluido la instalación de un innovador modelo de contenedores para la recogida de residuos, impulsado por el Consorcio RSU, dependiente de la Concejalía de Medio Ambiente y que ha supuesto la sustitución total de la antigua infraestructura, representa un avance significativo en la modernización y eficiencia de los servicios municipales, así como un compromiso reforzado con la sostenibilidad ambiental de la localidad.

Pilar de la Torre, concejala de Medio Ambiente, se ha dirigido a los vecinos y vecinas para explicar detalladamente esta implantación. "Miguelturra fue elegida por RSU como el primer municipio para implantar este nuevo modelo de contenedor, un diseño más moderno, higiénico y pensado para facilitar y fomentar el reciclaje".

Informa que su colocación responde a subsanar los problemas e incidencias diarias que los anteriores contenedores generaban en cuando a roturas, emisión de malos olores, tapas abiertas y cambios de ubicación, ocasionando también problemas en su recogida.



Los nuevos contenedores ofrecen mayor capacidad, pasando de los 800-1000 litros de los anteriores a los 2000 litros. Con mayor robustez, diseño y cierre. facilitan su recogida y evitan los malos olores.

De la Torre es consciente que "si bien la instalación inicial ha revelado algunos puntos donde la capacidad, a pesar de ser mayor, resultaba insuficiente, el Ayuntamiento está actuando con celeridad y se están reforzando esos puntos".

Asimismo la edil agradece a todos los vecinos y vecinas que se han acercado al Ayuntamiento, o a través del correo electrónico o de cualquier canal oficial, para informar de las incidencias ayudando así a subsanar cualquier incidencia para ofrecer siempre el mejor servicio a la calidad de vida de sus vecinos y vecinas.

## EDUCACIÓN

### EL AYUNTAMIENTO DE MIGUELTURRA ALCANZA UN HITO HISTÓRICO EN LA ATENCIÓN A LA PRIMERA INFANCIA - NUEVAS PLAZAS EN LAS ESCUELAS INFANTILES MUNICIPALES CURSO 2025/2026

La Concejala de Educación, Carmen María Mohíno, y el concejal de Personal, Miguel Ángel García, comparecieron a mediados de julio para explicar todo lo referente a la información que se estaba difundiendo de falta de plazas o aulas cerradas en las escuelas infantiles Municipales, "Pelines" y "Coleta" para el próximo curso escolar 2025-2026.

En dicha comparecencia se remarcó que no solo se va a garantizar la atención a la totalidad de la demanda de escolarización de niños y niñas de 0 a 3 años, sino que también, con esta ampliación, se va a establecer un nuevo récord histórico en la cifra de alumnado atendido en la localidad, reafirmando el compromiso del Equipo de Gobierno con la educación pública de calidad y el apoyo a la conciliación familiar y laboral.

Informaron de que todas las demandas quedan atendidas y en cuanto a aulas y personal contratado. Este próximo curso el servicio de Escuelas Infantiles en Miguelturra atenderá a 106 alumnos/as la cifra más alta registrada desde que se ofrece este servicio. Este próximo curso el servicio de Escuelas Infantiles en Miguelturra atenderá a 106 alumnos y alumnas, la cifra más alta registrada en la historia de la localidad.



Debido a la celeridad con la que se ha actuado, las familias han podido formalizar las nuevas matrículas a lo largo del mes de julio, garantizando un la excelencia del servicio ofrecido. la ampliación de aulas vendrá acompañada de la disposición de dos educadores o educadoras de apoyo adicionales en la plantilla de cada centro. Señalando que "esta dotación supera las exigencias mínimas de la legislación regional, subrayando la prioridad del Ayuntamiento en ofrecer un enfoque respetuoso y de alta calidad en la atención a los menores". Mohíno y García aseguraron el compromiso del Equipo de Gobierno por consolidar la plantilla de las escuelas infantiles y por mejorar la estabilidad del personal. La concejala de Educación hizo hincapié en el significativo

esfuerzo económico que esta inversión educativa representa para las arcas municipales.

Las Escuelas Infantiles municipales cuentan con una partida con una partida superior a los 700.000 € del presupuesto total, teniendo en cuenta que la aportación de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en el presente curso ha sido de 0 €.

De cara al próximo curso se prevé un incremento progresivo de esa aportación, conforme al número de habitantes de unos 35000 €, cantidad insuficiente en relación al esfuerzo que supone para las arcas municipales.

Por su parte, el concejal de Personal, Miguel Ángel García enfatizó que, se ha establecido una configuración óptima para ambos centros que permitirá atender a la totalidad de la demanda. Así la Escuela Infantil Coleta mantendrá cinco aulas abiertas (una de 0-1 año, dos de 1-2 años y dos de 2-3 años); y la Escuela Infantil Pelines, ampliará su oferta a cuatro aulas (dos de 1-2 años y dos de 2-3 años), lo que supone un aula adicional respecto al curso anterior, anunciando la inclusión de una plaza de Técnico de Educación Infantil en la Oferta de Empleo Público (OPE) de 2025.

## UNIVERSIDAD POPULAR

### NUEVA PROGRAMACIÓN PARA EL CURSO 2025/2026 EN SU 40 ANIVERSARIO CON IMPORTANTES NOVEDADES

La Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Miguelturra, encabezada por la responsable del área, Carmen María Mohíno, presentó la programación del curso 2025/2026 de la Universidad Popular (UP), que este año celebra su 40 aniversario. En el acto, Mohíno ha dado la bienvenida a la nueva coordinadora del área de Cultura y Festejos, Esmeralda Muñoz.

La edil ha destacado que, en su 40 aniversario, "la Universidad Popular se sigue renovando y adaptando a los tiempos con una nueva oferta de disciplinas muy demandadas, ampliando horarios y superando las expectativas de participación año tras año".

La concejala también ha subrayado la importante función social y "altamente terapéutica" que cumple la UP, ofreciendo a los usuarios "horas de desconexión de las rutinas diarias a través del ocio, la formación y el aprendizaje".

Durante su intervención, Mohíno agradeció la labor de la Junta Rectora y rindió homenaje a los monitores que se han jubilado este curso: Antonio Sánchez Carretero, de guitarra, y María del Castillo, responsable del Aula de Estudios Locales.

La nueva coordinadora, Esmeralda Muñoz, ha reafirmado el compromiso de la UP con la innovación y formación continua, manteniendo los cursos que cuentan con un amplísimo respaldo, como los de expresión artística y corporal e incorporando novedades como el Taller de Escritura Creativa para fomentar la creatividad literaria, con un precio simbólico de 20 € todo el curso, y el taller de Inglés para el alumnado que quiera iniciarse o mejorar este idioma por 50 € el curso completo. Subrayó que la UP debe seguir siendo un lugar de encuentro, reunión y aprendizaje.

Las nuevas matrículas podrán realizarse en la Casa de Cultura a partir del 11 de septiembre.



## PROMOCIÓN ECONÓMICA

### EL CONCEJAL DE PROMOCIÓN ECONÓMICA DE MIGUELTURRA, MIGUEL ÁNGEL GARCÍA, DENUNCIA EL "CAOS FERROVIARIO" QUE AFECTA A CIENTOS DE VECINOS

El Concejal de Promoción Económica del Ayuntamiento de Miguelturra, Miguel Ángel García, compareció en rueda de prensa para denunciar públicamente la "auténtica vergüenza" del caos ferroviario que sufre diariamente la línea Madrid-Andalucía, afectando gravemente a cientos de migueltureños que utilizan este servicio.

García hizo referencia a los distintos incidentes que se estaban produciendo en la línea Madrid-Andalucía y que habían provocado incidencias desagradables como notables retrasos o quedar atrapado en un vagón horas. El concejal subrayó que estos retrasos continuos y el colapso del servicio se han convertido en una constante, generando incertidumbre y perjuicios económicos a los vecinos y vecinas.

Que, además estos problemas los están sufriendo de manera continua llegando tarde a su puesto de trabajo, y con la incertidumbre de si podrán regresar a su hogar tras la jornada laboral.

El concejal criticó duramente "la inacción del Gobierno de España y, en particular, la figura del Ministro de Transportes, Óscar Puente, por no ofrecer explicaciones ni soluciones".



El responsable de Promoción Económica sugirió que "la raíz del problema radica en la falta de inversión en el mantenimiento de estos servicios públicos esenciales".

El Ayuntamiento de Miguelturra, a través del concejal de Promoción Económica, exige al Gobierno de España y a las autoridades competentes que den explicaciones y soluciones inmediatas a esta situación. "Exigimos ahora mismo desde aquí, desde el Ayuntamiento de Miguelturra, que se pidan explicaciones y se den explicaciones. Ante tanto fallo y tanto reiterado, se demuestra la incapacidad, la inutilidad y la incompetencia de determinados personajes que lo que deberían de hacer sería dimitir", concluyó García.

## COMUNICADO DEL EQUIPO DE GOBIERNO

### RESPUESTA DEL EQUIPO DE GOBIERNO A LA NOTA DE PRENSA DE IU-PODEMOS SOBRE SEGURIDAD NOCTURNA, LIMPIEZA URBANA Y BIENESTAR ANIMAL

En relación con las manifestaciones de IU-Podemos sobre seguridad nocturna, limpieza urbana y bienestar animal, el Equipo de Gobierno quiere transmitir a la ciudadanía un mensaje de transparencia, trabajo constante y compromiso con Miguelturra.

Con respecto a la seguridad nocturna: una situación heredada. La actual organización de turnos y disponibilidad de la Policía Local proviene de acuerdos laborales adoptados en legislaturas anteriores, IU podemos tuvo esa concejalía delegada por lo que no entendemos como en lugar de proponer solucionar crítica esta situación que tan bien conocen.

Nuestro enfoque no es reprochar, sino actuar: por ello hemos abierto conversaciones con la Guardia Civil y estamos estudiando ajustes en turnos y efectivos, buscando reforzar la presencia nocturna de forma compatible con los recursos y la legalidad de los acuerdos y convenios vigentes.

En lo que se refiere a la limpieza y recogida de basuras: acción inmediata y seguimiento diario. Los recientes cambios en la gestión de la limpieza y recogida de basuras han generado ajustes que están provocando incidencias. Desde el Ayuntamiento estamos actuando con rapidez, destinando efectivos y personal adicional para subsanar los problemas que surgen.

Además, cada incidencia se comunica diariamente a RSU para que pueda ser atendida con la mayor celeridad posible. Esta coordinación está permitiendo mejorar la respuesta y reducir los tiempos de resolución.

En lo relativo al bienestar animal y los festejos taurinos, recordamos que todos los eventos se celebran cumpliendo la normativa vigente y con las autorizaciones correspondientes. Entendemos que haya diversidad de opiniones sobre este tema, y lo respetamos, pero como Ayuntamiento tenemos la obligación de garantizar el cumplimiento de la ley y la seguridad de personas y animales.

Por último, reiteramos nuestra disposición a escuchar y dialogar con todos los colectivos para que nuestras fiestas sean seguras, inclusivas y respetuosas.

El Equipo de Gobierno recibe con atención todas las aportaciones, incluso las críticas, y las transforma en oportunidades de mejora. Invitamos a todos los grupos políticos, y en especial a IU-Podemos, a trabajar juntos desde una oposición constructiva, aportando ideas y soluciones reales a los problemas de Miguelturra.

Nuestro objetivo común debe ser el mismo: que Miguelturra siga siendo una ciudad segura, limpia, viva y orgullosa de su identidad. Las puertas de este Ayuntamiento están siempre abiertas para el diálogo y la cooperación.



## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS 2025  
14 PROPUESTAS CIUDADANAS PRESENTADAS

En agosto se estableció un punto informativo para explicar a la ciudadanía todo lo referente a estos presupuestos en el que estuvieron la concejala responsable del Área, Caridad Sánchez, y el técnico de Juventud, José Manuel de los ciudadanos para que conozcan de primera mano esta herramienta de participación. Queremos que sean ellos quienes nos propongan cómo mejorar nuestra localidad", afirma Caridad Sánchez, concejala de Participación Ciudadana y presente en dicha mesa para informar al ciudadano.

"Los presupuestos participativos permiten que cualquier ciudadano o ciudadana empadronado en Miguelturra proponga proyectos que consideren beneficiosos para la comunidad. Las propuestas pueden abarcar cualquier área de competencia municipal, como servicios, obras, medio ambiente, igualdad, cultura o atención a los mayores, sin estar limitadas a un ámbito específico" explica Sánchez.

El Ayuntamiento de Miguelturra ha puesto en marcha una nueva edición de sus **Presupuestos Participativos**, una iniciativa que dota a los ciudadanos con una partida de 18.000 euros para que decidan directamente en qué proyectos de mejora para la localidad se puede invertir ese fondo disponible. El plazo para la presentación de propuestas estuvo abierto hasta el 18 de agosto habiéndose recibido 14 propuestas ciudadanas.

Estos presupuestos no se convocaban desde el año 2021 y la respuesta ciudadana ha sido muy satisfactoria, por el número de proyectos presentados y la implicación e interés que la ciudadanía ha tenido con esta nueva edición.

Las propuestas presentadas son muy variadas y ahora entran en fase de supervisión técnica para estudiar su viabilidad técnica, jurídica y económica y así, poder confirmar si cumplen con todos los requisitos para poder ejecutarlas. Este estudio será elaborado por los técnicos de las áreas implicadas del Ayuntamiento, así como por Secretaría e Intervención.

Desde el Área de Participación Ciudadana han querido trasladar su satisfacción "por la participación y colaboración de los ciudadanos para hacer de Miguelturra un lugar mejor". Por último, añaden que en las próximas semanas se anunciarán las propuestas que hayan superado la inspección técnica.

## CONCEJALÍA DE JUVENTUD

FORMACIÓN PROFESIONAL Y NUEVAS OPORTUNIDADES  
LABORALES PARA LA JUVENTUD

La concejalía de Juventud ha sido la impulsora de un nuevo curso de monitor/a de Ocio y Tiempo Libre, en pro de fomentar e impulsar la formación y la búsqueda de empleo de nuestros jóvenes. El concejal de Juventud, Luis Vinuesa González, realizó una visita a los alumnos/as del curso y tuvo la oportunidad de conocer de primera mano la opinión y las expectativas de los jóvenes participantes. En dicho encuentro se llevó a cabo la entrega de las camisetas identificativas de monitor, para que los alumnos las lleven en sus prácticas que realizarán en áreas del Ayuntamiento.

Han participado de 25 alumnos/as, que buscan nuevas oportunidades laborales y mejorar su participación activa y cualificada en la comunidad, subrayando el compromiso del Ayto. de Miguelturra con las políticas de formación y búsqueda de empleo.



## RECONOCIMIENTO

HOMENAJE A MARÍA DEL  
PRADO ALMAGRO ROLDÁN  
EJEMPLO DE SOLIDARIDAD Y FE

La calle Peligros de Miguelturra fue escenario de la dedicación de una calle y una placa conmemorativa en honor a María del Prado Almagro Roldán, fundadora y directora general de la Familia Eclesial Hogar de Nazaret. Este acto, organizado por el Ayuntamiento de Miguelturra y la Fundación Hogar Nazaret, tuvo como objetivo reconocer la vida y obra de una de las figuras más ilustres de la localidad.

María del Prado Almagro Roldán fue una mujer ejemplar, cuya dedicación y servicio a los más vulnerables dejaron una huella profunda en la comunidad. Fundadora de la Institución de Laicos Hogar de Nazaret en 1978 en Córdoba, su labor se centró en ofrecer un hogar y esperanza a niños y jóvenes en situación de riesgo, promoviendo los valores de solidaridad y Fe en sedes de la Sagrada Familia de Nazaret ubicadas en España, Ecuador, Perú y República Dominicana.



Durante el acto, el alcalde de Miguelturra, Luis Ramón Mohíno, destacó la importancia de honrar a una mujer que, desde sus raíces en Miguelturra, extendió su legado más allá de nuestras fronteras. "Prado fue una mujer sencilla, pero de una grandeza inmensa, que dedicó su vida a servir a los demás. Este reconocimiento es un acto de orgullo y gratitud por su legado y por todo lo que representa para nuestro pueblo".

Esta dedicatoria refleja el orgullo de Miguelturra por tenerla entre sus vecinos y busca que las generaciones actuales y futuras vean que, partiendo de un lugar humilde, Prado logró dejar una huella imborrable.

La hermana Consuelo, en representación del Hogar de Nazaret, expresó que "Prado sería la primera en decir que estos reconocimientos no eran su estilo, pero es justo que un pueblo tenga hijos ilustres. Ella fue una mujer de fe, de servicio y de amor, que siempre llevó a Miguelturra en su corazón".

NUESTRAS ONG

MANOS UNIDAS: SOLIDARIDAD CON LA POBREZA GLOBAL



Hemos hablado muchas veces de Manos Unidas, pero una vez más queremos recordar que es una asociación de la Iglesia Católica, para la ayuda, promoción y desarrollo de los países más desfavorecidos y en vías de desarrollo.

Esta asociación no es gubernamental, formada por voluntarios sin ánimo de lucro, católica y seglar.

**Nuestra Misión: Luchar contra las Causas Estructurales.**

Nuestra misión es luchar contra la pobreza, el hambre, la deficiente nutrición, la enfermedad y las carencias en educación y salud. Trabajamos para erradicar las causas estructurales que lo producen: la injusticia, desigualdad, reparto de bienes, falta de oportunidades, defensa de los derechos, luchar contra los prejuicios, la insolidaridad y la crisis de valores.

**Actividades Anuales en España y Localidad.**

Para conseguir todo esto trabajamos en toda España y nosotros. en concreto, en nuestra localidad a lo largo del año, en distintas actividades, haciendo campañas y visibilizando y sensibilizando. Estas actividades a lo largo del año son:

- Recogida de materia donada no perecedera.
- Hemos hecho un éxito de Navidad. El 28 de diciembre la Hucha Solidaria de niños/as de 4º y 5º de primaria.



- Concierto solidario de la Banda de Música Y Coral de la Escuela Municipal de Música y quinteto de viento.
- Encender la llama en la Parroquia para iluminar con su luz el mundo.
- Dulce solidario, productos donados por personas de la localidad y su venta.
- Mercadillo solidario expuesto en el CERP.

- Cine solidario con el lema "Compartir es riqueza" en colaboración con Cinefórum Miguelturra.
- Venta de diccionarios shuar.
- Festival de Primavera con la colaboración voluntaria y altruista:
  - Grupo de vicios de cabecera
  - Anímate (saxofón)
  - Baile danza de vientre
  - Baile de niños de la Merced
  - Coro Parroquial
  - Pareja de bailarines
- Exposición de los proyectos de Manos Unidas en Casa de la Capellanía.

El Ayuntamiento a través del Consejo Local de Cooperación colabora con su donación a Manos Unidas.

**Impacto Global: 575 Proyectos en 33 Países**

Todo lo mencionado anteriormente va dirigido al área de Proyectos de M.U. en el que se aprobó este año pasado 575 proyectos para 33 países en los tres continentes que operamos, África, Asia y América.

Damos las gracias a todos los que colaboran y que nos apoyan, pidiendo colaboración. Seguir colaborando, porque la unión hace la fuerza y nadie se puede salvar solo.

DEFUNCIONES

del 1 de Julio al 31 de Agosto

Nombre	Edad	Fecha defunción
FRANCISCA ASENSIO MORA	76	04/07/2025
TERESA CANO CONSUEGRA	80	04/07/2025
BRÍGIDA YÉBENES RODRIGUEZ	98	16/07/2025
MANUEL SÁNCHEZ MARTÍN	84	19/07/2025
LUISA SÁNCHEZ MORENO	94	26/06/2025
SANTIAGA LÓPEZ MUÑOZ	95	27/07/2025
VICENTE CÉSPEDES SÁNCHEZ	90	13/08/2025
RUFINO ARENAS RAMÍREZ	83	15/08/2025
CANDIDA DOMÍNGUEZ GARCÍA	96	22/08/2025
ANTONIO RIVERO MUÑOZ	87	24/08/2025
SOCORRO CAÑAS ESPINOSA	87	24/08/2025
BRÍGIDA CEPEDA SOTO	90	31/08/2025

Nota: se incluyen únicamente las personas fallecidas que han tomado sepultura en el cementerio de Miguelturra.

Remuneración de la Corporación Municipal

(Percepciones líquidas del alcalde y concejales con cargos al Presupuesto Municipal)

P.P.	JUNIO	JULIO
LUIS RAMÓN MOHÍNO LÓPEZ *	2.675,64 €	2.675,64 €
CARIDAD SÁNCHEZ RUIZ	586,50 €	229,50 €
EMILIANO DOMÍNGUEZ MARTÍN-SERRANO *	843,21 €	843,21 €
CARMEN Mª MOHÍNO LÓPEZ	522,75 €	306,00 €
LUIS VINUESA GONZÁLEZ	229,50 €	- €
PILAR DE LA TORRE OSSORIO	535,50 €	306,00 €
OLGA FUERTES MORÁN (S.G.) 1*	1.485,37 €	1.485,37 €
<b>PSOE</b>		
LAURA ARRIAGA NOTARIO *	1.049,80 €	1.049,80 €
ANA Mª GALLEGU ARENAS	- €	76,50 €
RAÚL DOMÍNGUEZ DONATE	306,00 €	76,50 €
PEDRO V. REDONDO ROMERO	242,25 €	- €
JULIÁN DÍAZ RUBIO	242,25 €	- €
<b>Izquierda Unida - Unida Podemos</b>		
JORGE RUBIO MUÑOZ	216,75 €	- €
MINERVA DEL HOYO RAMÍREZ *	1.003,89 €	1.003,89 €
LAURA ESCUDERO PECO	318,75 €	76,50 €
<b>VOX</b>		
JULIÁN MARGOTÓN CALDERÓN	535,50 €	306,00 €
Mª NIEVES ALMANSA MARTÍN *	1.449,54 €	1.449,54 €
<b>Dignidad Ciudadana</b>		
MIGUEL A. GARCÍA LLORENTE*	1.466,24 €	1.466,24 €
YOANA SÁNCHEZ BUITRAGO (S.G.) 1*	393,68 €	393,68 €

(\*) Liberados/as con 12 pagas  
1\* Secretario/a de grupo

## 50 ANIVERSARIO DEL MIGUELTURREÑO

EL CLUB DEPORTIVO MIGUELTURREÑO EN LA CELEBRACIÓN DE SU 50 ANIVERSARIO  
UN DÉCIMO DE LOTERÍA NACIONAL DEDICADO A SU HISTORIA Y LEGADO

El Club Deportivo Migelturreño, conocido cariñosamente como "El Reño" por su afición, está en plena conmemoración por su medio siglo de vida.

Una de las acciones realizadas para tal conmemoración ha sido la emisión de un décimo de Lotería Nacional dedicado a su 50 aniversario. La presentación oficial de este acto se realizó en el Salón de Plenos del Ayuntamiento, con la presencia del alcalde de Migelturra, Luis Ramón Mohíno; el delegado de Loterías y Apuestas del Estado en Ciudad Real, José Manuel Labrador; el delegado de la Federación de Fútbol de Castilla-La Mancha, Daniel López de Sancho; y el presidente del Club Deportivo Migelturreño, José Castellanos.

El décimo conmemorativo se sorteó el jueves 7 de agosto y lució el logotipo especial del 50 aniversario, una insignia que fusiona el pasado, presente y futuro del club. Donde se entrelazan las señas de identidad de Migelturra y del propio equipo, fundado en 1975.

Luis Ramón Mohíno, subrayó la trascendencia de esta iniciativa para el municipio:

"Es importante para nosotros como pueblo el hecho de que, en 6 millones de casas, vaya a llegar ese décimo a lo largo de toda la geografía nacional y vaya a llevar el nombre del "Reño" y Migelturra Por toda España. El alcalde también agradeció la dedicación de la junta directiva y la afición del club, destacando el éxito de eventos previos como el "partido de leyendas" y anticipando una próxima gala conmemorativa.

José Manuel Labrador, delegado de Loterías y Apuestas del Estado en Ciudad Real, destacó la importancia de este reconocimiento: "Hoy presentamos mucho más que un décimo. Rendimos un homenaje a un sentimiento, a una pasión por sentir el fútbol que ha permanecido inalterable durante medio siglo gracias a la familia del Club Deportivo Migelturreño".



Con este gesto Lotería Nacional se convierte en un vehículo de transmisión cultural, llevando el arraigo, el orgullo y los valores del Club a todos los rincones de la geografía española.

Carlos Camacho, de la Federación de Fútbol de Castilla-La Mancha, felicitó al club por su trayectoria y por la iniciativa. Asimismo, agradeció a Loterías y Apuestas del Estado por la importante visibilidad que va a dar a la entidad deportiva.

Por último, José Castellanos, presidente del Club Deportivo Migelturreño, cerró el acto agradeciendo la inestimable colaboración de las instituciones. "Esto ha sido ya un colofón porque estar en todos los décimos a nivel nacional ya es un éxito, un logro para el pueblo, un logro para el Migelturreño. Nos vamos a ver reflejados en toda España".

Un homenaje a todas las personas que han contribuido a construir este legado a lo largo de las décadas, simbolizando el esfuerzo constante, la importancia del deporte base, la dedicación y la unión inquebrantable de una afición.

## PARTIDO DEL "REÑO" CON LOS VETERANOS DEL REAL MADRID



El Estadio Municipal de Migelturra fue testigo de una jornada histórica y emotiva, acogiendo a más de 1.500 personas en la celebración del 50 aniversario del Club Deportivo Migelturreño. El acto central fue el encuentro entre jugadores del club local y las leyendas del Real Madrid, un evento que congregó a cinco décadas de historia deportiva. El equipo merengue estuvo dirigido desde el banquillo por el mítico madridista, Martín Vázquez. El resultado fue lo menos importante.

La verdadera esencia del evento radicó en el homenaje a la trayectoria del club local y el reconocimiento a todas las personas que han formado parte de su directiva a lo largo de estos 50 años. Este tributo se materializó con la figura de Vicente Gómez, primer presidente y fundador del club, quien tuvo el honor de realizar el saque de honor.

El Alcalde de Migelturra, Luis Ramón Mohíno, destacó la magnitud de este evento, el esfuerzo organizativo del Club a un acto al que acudieron más de 1000 personas.

Un evento que volvió a impulsar a Migelturra como un referente deportivo en la provincia de Ciudad Real. Además, el alcalde subrayó un gesto de compromiso social en el marco del evento donde los veteranos del CD Migelturreño lucieron un brazalete en conmemoración del Día del Orgullo LGTBI. "Desde el Área de Igualdad, se ha instado a los jugadores a llevarlo para reivindicar la lucha por la igualdad, la no discriminación y la libertad de todas las personas".

ADV MIGUELTURRA

TORNEO DE VÓLEY PLAYA “CAMPO DE CALATRAVA”

El ADV de Miguelturra, en colaboración con la concejalía de Deportes, ha llevado a cabo el Clinic de Vóley del Club Deportivo ADV Miguelturra, celebrado del 7 al 11 de julio, así como del Campeonato Regional de Vóley Playa Sub-19 y Sub-21, realizado los días 5 y 6 de julio en la localidad.

La presentación del mismo contó con la presencia del concejal de Deportes, Emiliano Domínguez; el presidente del ADV, Manolo de la Torre; y el coordinador del Clinic, Sergio Sobrino.

Una actividad deportiva que se consolida en el verano y que se ha convertido ya en un referente regional gracias al compromiso del club con el deporte base, y la convivencia juvenil.

Ha sido un nuevo verano deportivo marcado por una intensa programación de deportes de arena en Miguelturra.

Un total de 96 niños y niñas los que han podido participar y disfrutar de esta actividad deportiva, con 25 monitores y ayudantes, muchos de ellos formados en el propio ADV, lo que refleja el buen hacer del club.

Asimismo, el Club ADV de Miguelturra, con el apoyo del Ayuntamiento de Miguelturra, ha Como actividad destacada del verano deportivo, se celebró la XIX edición del Torneo ‘Campo de Calatrava’ de Voley un evento que marca uno de los colofones del verano deportivo en la localidad y que, este año, por primera vez, ha sido puntuable para el circuito nacional de Vóley Playa.

Gracias al apoyo de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava, las categorías se han convertido en Pro a nivel nacional, además de las habituales de aficionados mixtas, masculinas y femeninas.

El torneo tuvo lugar del 25 de julio al 3 de agosto en las instalaciones del Estadio Rivas Moreno de Arena.

Lo novedoso de este año ha sido el convertirlo en torneo puntuable, lo que atrajo a jugadores/as de élite a nivel nacional, europeo y mundial.

El torneo es un referente en la región y un ejemplo de la colaboración entre el club, Ayuntamiento y empresas locales para que este torneo siga creciendo año tras año.



CLINIC DE FÚTBOL BASE

En julio también se desarrolló, en el complejo deportivo Candelario León Rivas y otras instalaciones municipales, el Clínic de Fútbol Base, enmarcado en la programación de verano de la Escuela de Fútbol Base Miguelturra. El concejal de deportes, Emiliano Domínguez, remarcó el objetivo principal que se persigue con estos diferentes con estas actividades, que no es otro que apoyar a las familias en la conciliación en el periodo estival y vacacional, además de fomentar valores en nuestros niños y niñas, que contribuyan a mejorar su desarrollo físico, técnico y añadir valores como el trabajo en equipo, el esfuerzo y el compañerismo. Más de 30 jóvenes han participado este verano.



EL CLUB ‘VOLAVERUNT’ DE GIMNASIA RÍTMICA

El Club Volaverut de gimnasia rítmica he llevado a cabo una intensa actividad en el mes de julio dedicada a la preparación técnica de sus deportistas y a la captación de nuevos talentos, sentando las bases para una nueva temporada 2025-2026.

Las actividades, desarrolladas en el pabellón del Colegio María Elena Maseras, han combinado jornadas de tecnificación de alto nivel con un exitoso campus de iniciación.

En palabras de Susana Barrera, una de las entrenadoras, el objetivo principal ha sido "preparar la temporada del año que viene y empezar a montar los ejercicios para las competiciones". En estas sesiones han participado cerca de 25 deportistas



CLINIC DE FÚTBOL SALA Y CAMPUS DE BALONMANO

Emiliano Domínguez, también clausuró el Clínic de Fútbol Sala, que también ha tenido una gran acogida.



También se clausuró el Camus de Balonmano, con el concejal de Juventud, Luis Vinuesa, y Miguel Ángel García, concejal de Personal.



**IGUALDAD**

**EL AYUNTAMIENTO DE MIGUELTURRA ABRE EL PLAZO DE INSCRIPCIÓN PARA LA NUEVA EDICIÓN DEL PLAN CORRESPONSABLES DE CARA AL CURSO ESCOLAR**

El Ayuntamiento de Miguelturra, a través de su Concejalía de Igualdad, ha presentado una nueva edición del **Plan Corresponsables**, un programa diseñado para ofrecer un apoyo fundamental a las familias del municipio en la conciliación de la vida personal, laboral y familiar con el inicio del nuevo curso escolar.

La concejala de Igualdad, Caridad Sánchez, explicó el compromiso firme del Consistorio con este servicio. "Desde el Ayuntamiento seguimos trabajando para impulsar iniciativas que respalden a las familias de nuestro municipio. El Plan Corresponsables se ha convertido en una herramienta fundamental y, con la vuelta a la rutina, queremos que vuelva a estar a disposición de nuestra ciudadanía para dar una respuesta real a sus necesidades de conciliación". La gestión del servicio correrá a cargo de Grupo SAC, una empresa con casi 30 años de experiencia en servicios sociosanitarios y de atención a la infancia.

Por su parte, la coordinadora del servicio, Ana Belén Araque, ha explicado las principales características del programa, que se desarrollará del 9 de septiembre al 31 de diciembre y está dirigido a niños y niñas de 3 a 12 años. Los servicios ofrecidos son:

- El Aula Matinal con un horario de 7:00 a 9:00 horas, coincidiendo con el inicio del calendario escolar.
- El Aula Colectiva (Talleres de ocio educativo) a partir de septiembre con horario de 15:00 a 20:00 horas y a partir de octubre (con el cambio de jornada escolar) se iniciará a las 16:00 a 21:00 horas.

Estos talleres contarán con una programación específica sobre igualdad y corresponsabilidad adaptada a las diferentes edades. También se mantiene la asistencia `Concilia Domicilia´ que es el servicio de atención en el domicilio de 9:00 a 10:00 horas.

El proceso de inscripción que es una de las principales novedades de esta edición que se realizará a través de un formulario online. Las familias interesadas podrán acceder a él de las siguientes maneras:

A través del Código QR: Disponible en la cartelería oficial, que se difundirá en la página web del Ayuntamiento y en el Centro de la Mujer.

Contacto directo: A través del teléfono y correo electrónico que figuran en el cartel informativo.

Aquellas personas o familias que necesiten ayuda para la inscripción, serán atendidas presencialmente en el Centro de la Mujer, los jueves de 12:00 a 15:00 h.

El Ayuntamiento de Miguelturra reafirma así su apuesta por políticas que promueven la igualdad real y efectiva, acompañando a sus vecinos y vecinas en su día a día a través de herramientas prácticas y eficaces como el Plan Corresponsables.



**CONSEJO MUNICIPAL DE SALUD  
CAMPAÑA "GUARDIANES DE LA PIEL"**

El Consejo Municipal de la Salud de Miguelturra, en colaboración con las farmacias de la localidad, presentó la campaña "Guardianes de la piel" con el objetivo de concienciar a la ciudadanía sobre la importancia de la fotoprotección solar. La presentación se llevó a cabo en la piscina municipal, un lugar clave en la temporada estival, con la presencia de Caridad Sánchez, concejala del ayuntamiento y miembro del Consejo Municipal de la Salud, miembros de la corporación y representantes de las farmacias locales.

Es un campaña para concienciar a toda la ciudadanía de que debe cuidarse de los efectos dañinos que el sol puede producir si se expone de una manera inadecuada. Esta campaña ha contado con el apoyo del Colegio de Farmacéuticos y la Cooperativa Farmacéutica de Ciudad Real, que han proporcionado las muestras de productos.



**FAMILIA**

**LA NOCHE DE PISCINA FAMILIAR**

Este verano también tuvo lugar una nueva edición de la "Noche de Piscina en Familiar" en la piscina municipal de Miguelturra presentada por el concejal de Familia, Julián Margotón. Contó con numerosas actividades y atracciones para todas las edades incluyendo castillos hinchables, rocódromo, miniferia...

Todo para ofrecer una noche atractiva para las familias de Miguelturra, brindando la oportunidad de disfrutar de una cena entre amigos y refrescarse en este caluroso verano. También estuvo presente un stand del área de Bienestar Social para explicar e involucrar a los asistentes en el proceso de los presupuestos participativos. La noche tuvo una gran acogida y éxito de participación.



**ARREGLO DE CAMINOS****EL AYUNTAMIENTO DE MIGUELTURRA SIGUE INVIRTIENDO EN MEJORAS DE CAMINOS Y REDES DE ABASTECIMIENTO**

Durante este periodo estival se están llevando a cabo mejoras en los caminos de la localidad. El concejal de obras, Emiliano Domínguez ha explicado que en se vienen realizando actuaciones en caminos de nuestra localidad, junto con el apoyo de la Diputación Provincial.

Se ha dado inicio con el bacheo de los caminos Almagro y Carrión, ya había una gran demanda ciudadana con respecto a estos caminos, utilizados como accesos a nuestra localidad y transitadas como vía para ir al punto limpio.

Próximamente se llegará al asfaltado de sendos caminos, un compromiso que es una prioridad para el Equipo de Gobierno.

Desde el Área de Medioambiente se indica que también que se ha procedido al desbroce de varios caminos por operarios municipales.



Se informa también que la intervención sobre el camino de Ciruela está en periodo de licitación. Se espera que la nueva intervención subsane los problemas de la anterior intervención. Los técnicos municipales y trabajadores municipales velarán por la calidad tanto de los materiales empleados, como del desarrollo de las obras.

A partir del mes de octubre se contará con el apoyo de la maquinaria de la Mancomunidad del Campo de Calatrava, para realizar trabajos de mejoras en los puntos más críticos de nuestros caminos muy necesarios tras el período estival.

También se está desarrollando la renovación integral de las tuberías en el lado izquierdo de la calle Almagro, así como nuevas acometidas en la calle Oriente y la calle Calixto Royo.

**PREVENCIÓN CONTRA INCENCIOS****REFUERZO DE VIGILANCIA Y PREVENCIÓN**

Desde el Servicio Municipal de Prevención e Intervención Vial en coordinación con el Equipo de Gobierno, se informa a la ciudadanía que en esta pasada etapa estival y con las altas temperaturas alcanzadas durante varias semanas, cuando el índice de propagación potencial (IPP) de incendios forestales es extremo, se activa un protocolo específico de vigilancia y prevención que incluye:

- Retenes de vigilancia en la Sierra de San Isidro y en Peralvillo.
- Comprobación del precinto de barbacoas y otras instalaciones susceptibles de uso indebido.
- Retirada de residuos u otros elementos que pudieran suponer un riesgo de propagación de incendios.
- Vigilancia activa de la zona para la detección temprana de humos o conatos de incendio.

Todo bajo la coordinación directa con la Jefatura de Protección Civil, dotado de formación y material de primera intervención en incendios recientemente. Un Servicio Municipal de Prevención e Intervención Vial, que se ha creado para actuar de manera inmediata en horario de tarde y bajo aviso en coordinación con la Policía Local en festivos.

El Ayuntamiento subraya que la prevención de incendios es un asunto de interés general y hace un llamamiento a la unidad y a la responsabilidad colectiva, ya que la protección del entorno natural es un reto común que debe quedar al margen de cualquier otro interés.

**CAMPO DE CALATRAVA****PLENO MANCOMUNIDAD CAMPO DE CALATRAVA**

La Mancomunidad de Municipios del Campo de Calatrava ha celebrado a finales de agosto un pleno ordinario en Valenzuela de Calatrava con el objetivo de optimizar el servicio de mantenimiento de caminos rurales. Asimismo, los asistentes aprobaron por unanimidad la cuenta general del ejercicio 2024, además de dar cuenta de las acciones en curso en las distintas áreas de actividad de esta entidad localizada en el corazón de la provincia.

Al pleno de la Mancomunidad, asistió el Alcalde de Miguelturra, D. Luis Ramón Mohíno López. En ella se aprobaron diferentes proyectos como la reposición de vinilos identificativos del Campo de Calatrava en los municipios que lo integran, además de los vistaramas de los santuarios y la reposición de los vinilos de los tótems de los santuarios.

También fue aprobado el plan de formación de trabajadores públicos de este ejercicio, por valor de 24.455 euros.

Y entre otros acuerdos estudiar el primer borrador del calendario del servicio de mantenimiento de caminos rurales para el siguiente periodo de rotación, para que los distintos ayuntamientos puedan ir planificando sus actuaciones.



## DONACIONES SOLIDARIAS

## LA VENTA DEL DICCIONARIO CHURRIEGO REVIERTE ENTRES ONGS LOCALES

En un gesto de solidaridad y apoyo al trabajo social, Marcial González, autor del reconocido "Diccionario Churriego" y ex coordinador del Área de Cultura del Ayuntamiento de Miguelturra, ha canalizado aproximadamente 900 euros de la venta de la segunda edición de su obra a tres organizaciones no gubernamentales locales: **Tierras Solidarias de Castilla-La Mancha, Grupo Mundo 3 y Manos Unidas**.

El acto de entrega, que tuvo lugar en el salón de plenos de Miguelturra, contó con la presencia de representantes de las ONGs beneficiarias. González explicó que, al editar la segunda edición del diccionario, la cual tuvo una tirada de 2.500 ejemplares con el apoyo del Ayuntamiento y la Diputación Provincial, se decidió destinar 2 euros por cada ejemplar vendido a causas sociales.

La cantidad entregada en este acto procede de las ventas realizadas a través de la Casa de Cultura, un punto de venta clave para la distribución de la publicación.

El autor subrayó que su rol ha sido meramente el de "canalizar el pago de los diccionarios que han hecho en la Casa de Cultura y hacérselo llegar a ellos". "Fue una decisión personal la de que toda la recaudación fuera para estas actividades que hacen un trabajo digno de alabar".

Los representantes de las ONGs compartieron cómo se destinarán los fondos recibidos:

Bernardino Mora, de Tierra Solidarias de Castilla-La Mancha, agradeció la iniciativa de Marcial González y su constante apoyo. Mora anunció que los fondos se destinarán a ayuda humanitaria en Malí, el quinto país más pobre del mundo. Carmen Gómez, en representación del Grupo Mundo 3, un grupo de la iglesia que apoya a países en desarrollo y colabora con misiones diocesanas, indicó que el dinero se envió a una asociación que apoya a universitarios en Ruanda, liderada por un sacerdote ruandés.

Vicente Manuel Móndejar, de Manos Unidas, también expresó su gratitud a Marcial Rivero por hacerles partícipes de la venta. Señaló que con el dinero recaudado contribuirán al proyecto que tienen en Tanzania, donde se suman al proyecto común que tienen entre las organizaciones de Manos Unidas en el Campo de Calatrava para hacer escuelas, baños y comedores.

González agradeció a los medios y a las ONGs, por la difusión dada a esta iniciativa con la esperanza de que en el futuro se pueda realizar una nueva edición ampliada con más palabras y frases típicas de Miguelturra.

## FESTEJO TAURINO

## PRESENTACIÓN CARTEL FESTEJO TAURINO

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Miguelturra ha sido el escenario de la presentación del cartel taurino que la localidad acogerá el próximo 13 de septiembre en el marco de sus fiestas patronales. El evento, que ha congregado a representantes institucionales, la empresa organizadora, la Peña Taurina y los protagonistas del festejo, promete ser un punto de encuentro para la afición.

La concejala de Festejos, Carmen María Mohíno, ha dado la bienvenida destacando el éxito del año anterior, que "demostró que existe una buena afición taurina en Miguelturra que debemos respetar y apoyar". Agradeció el compromiso de la Peña Taurina, a los trabajadores municipales, a la empresa y a la Diputación Provincial de Ciudad Real por el "especial impulso" que está dando a la tauromaquia.

Luis Pérez García, empresario taurino, ha sido el encargado de desgranar los detalles del festival, que ha calificado como "el más importante que se va a dar en la provincia de Ciudad Real a nivel de festival". El cartel estará compuesto por:

El rejoneador Sebastián Fernández, "segundo del escalafón el año pasado y que ya está batiéndose el cobre con los grandes"; El matador de toros Finito de Córdoba, a quien definió como un "torero de arte"; El matador Aníbal Ruiz, "un torero de garra y el torero manchego que más carisma tiene en la provincia" y el novillero Luis Expósito, de la Escuela Taurina de Ciudad Real, un joven con "mucha proyección".

La concejalía de Festejos brindará una suelta de vaquilla para todos los asistentes al finalizar el festejo.



## UN NUEVO ÉXITO DEL CINE DE VERANO

Cinfórum Miguelturra, en colaboración con la concejalía de Cultura ha llevado a cabo una nueva edición del Cine de Verano los meses de julio y agosto. Han sido 9 películas que han llenado cada noche de los martes la Plaza de la Virgen de la Estrella, siendo una cita cultural marcada en el periodo estival migueltureño. Esta actividad, como el año pasado, ha contado también con la colaboración de la Hermandad de la Virgen de la Estrella que, con su venta de bebidas ha refrescado cada sesión de Cine.



## FESTEJOS

## LA ASOCIACIÓN "AMIGOS DEL CABALLO" ANUNCIA LA LLEGADA DE LAS FERIAS Y FIESTAS 2025

Un año más, y como viene siendo tradicional en Miguelturra, la asociación de Amigos del Caballo, con su popular pasacalles, ha sido la encargada de dar comienzo a los actos previos al inicio las Ferias y Fiestas Patronales que oficialmente se inaugurarán el próximo domingo, día 7 de septiembre.

Las calles de la localidad se llenaban de ambiente festivo en la mañana del domingo, día 31 de agosto, con el popular y tradicional Pasacalles de la Asociación Amigos del Caballo 'Nuestra Señora de la Estrella', que este año alcanzaba la vigesimonovena edición con un colorido ambiente festivo.



## ANIVERSARIO CORONACIÓN CANÓNICA

Miguelturra celebraba el sábado, 30 de agosto, el último de los actos programados por la Congregación de la Virgen con motivo de la **conmemoración del XXV aniversario de la Coronación Canónica de su patrona, la Virgen de la Estrella**. Cita muy especial que se realizó en un gran entorno, como lo es la plaza de la Virgen. La misa episcopal se inició a las 20:30 horas, y congregó a Hermandades y Cofradías de Miguelturra, Vírgenes de la Estrella de la provincia de Ciudad Real, vírgenes coronadas del Campo del Calatrava y Virgen del Prado. Multitud de fieles, tanto migueltureños como de localidades vecinas, el alcalde de Miguelturra, Luis Ramón Mohíno, y miembros del equipo de Gobierno, estuvieron presentes.

La misa fue presidida por la Virgen de la Estrella y fue oficiada el obispo monseñor Gerardo Melgar.

Con esta celebración concluyó una intensa y emotiva semana en la que se han desarrollado los actos extraordinarios que la Congregación de la Virgen de la Estrella ha organizado con motivo de esta efeméride. Unos eventos que se iniciaban con la veneración de la sagrada imagen, el 23 de agosto y han continuado con: la exhortación de poemas y alabanzas a la Virgen, el 25 de agosto; el acto conmemorativo, el 27 de agosto; la presentación del libro "Stella Matutina, Spe Nostra Salve: La devoción a la Virgen de la Estrella de Miguelturra y su historia", escrito por José Ramón González, el 28 de agosto; y la imposición del manto a los fieles.



## FESTEJOS

## PRESENTADOS LOS CHURRIEGOS EJEMPLARES Y PREGONERO DE LAS FIESTAS PATRONALES

En el pasado mes de agosto se desveló uno de los detalles más destacados de las próximas Fiestas Patronales de septiembre, anunciando el nombre del pregonero y de los Churriegos Ejemplares de 2025. La concejala de Festejos, Carmen Mohíno, ha destacado "el espíritu de tradición, homenaje y solidaridad que marcará las celebraciones de este año".

Tras la ofrenda floral a la ofrenda floral a la Virgen de la Estrella y culminará con el pregón y la proclamación de los Churriegos Ejemplares. Mohíno indicó que "Este año, el honor de pronunciar el pregón recaerá en Marcial González Rivero, quien fuera coordinador de Cultura del Ayuntamiento de Miguelturra durante 40 años hasta su reciente jubilación en 2025, una figura "de la casa" que ha dedicado su vida a la cultura y los festejos locales".

**Ángela Mohíno y Francisco Angulo:** Churriegos Ejemplares 2025 en Reconocimiento a las Familias de Acogida.

Su elección, según indicó Carmen María Mohíno, va "más allá de sus cualidades personales de conciencia social y voluntariado, buscando poner en valor la generosa labor que realizan como familias de acogida". Con este galardón, el Ayuntamiento de Miguelturra rinde un homenaje a todas las familias de la localidad que ofrecen un hogar temporal a menores en situación de riesgo o desamparo, reconociendo su compromiso y dedicación.

El Ayuntamiento invita a todos los ciudadanos a participar en las próximas Fiestas Patronales, una ocasión para celebrar la tradición de honrar a quienes han contribuido a hacer mejor nuestro municipio y reconocer la invaluable labor de la solidaridad y compromiso.



**FERIAS Y FIESTAS PATRONALES 2025**

**TALLERES INFANTILES ESPECIAL FERIAS Y FIESTAS 2025**  
gratuitos  
7, 8, 11, 13 y 14 septiembre / Parque Doctor Fleming y Parque Rivas Moreno

**Domingo 7**  
Hinchables y talleres infantiles  
Parque doctor Fleming  
De 16:00 a 18:00 horas

**Lunes 8**  
Hinchables y talleres infantiles  
Parque doctor Fleming  
De 16:00 a 18:00 horas

**Jueves 11**  
Actividades hinchables recreativas:  
Barredora - Way Paut, Castillos  
Hinchables, Recóndromo, Pasarela,  
Fútbol humano y juegos de precisión  
Con monitores titulados  
Parque Rivas Moreno  
De 18:00 a 21:00 horas

**Sábado 13**  
Hinchables y talleres infantiles  
Parque doctor Fleming  
De 16:00 a 18:00 horas

**Domingo 14**  
Hinchables y talleres infantiles  
Parque doctor Fleming  
De 16:00 a 18:00 horas

Temporada 2025-2026

**Encuentro de bandas de música**

**Banda de Música Almagro**  
Dir. Germán Huertas del Castillo  
Asociación Banda de Música de Almagro

**Banda Sinfónica Música Miguelturra**  
Dir. José Manuel García Pozuelo

12 de septiembre de 2025  
Plaza de la Virgen (Miguelturra)  
21:00 Pasacalles | 21:30 Concierto  
Entrada gratuita

PLAZA DE TOROS

**MIGUELTURRA**  
-FERIAS Y FIESTAS 2025-

SÁBADO 13 de la Tarde  
SEPTIEMBRE 3 a 8 H. de la Tarde  
**FESTIVAL MIXTO**  
NOVELLO DE TASSARA BUZA  
**SEBASTIÁN FERNÁNDEZ**  
8 NOVILLOS DE CONDE DE MAYALDE  
a por los toreros que van  
**FINITO DE CORDOBA**  
**ANÍBAL RUIZ**  
**LUIS EXPOSITO**  
AL FINALIZAR PARA TODOS LOS ASISTENTES AL FESTIVO  
SUELTA DE UNA VAQUILLA  
CASA PEPE

FERIAS Y FIESTAS MIGUELTURRA 2025

**PAELLA POPULAR SOLIDARIA**  
1€  
DOMINGO 14 SEPTIEMBRE  
PARQUE DOCTOR FLEMING / 14:30 HORAS

ASOCIACIÓN GATÓMICAS MIGUELTURRA

XIX Festival **MUXISMO** Rock 2025

**MANFA EL RENO RENARDO**  
**WAHIRA** **MALDITO MATAS**  
**BICHO.. PAPAÓ** **Venko**

7€ anticipada  
12€ taquilla  
Online: [woutick.com](http://woutick.com)  
Físicas: Casa de Cultura, Panadería Fegopon y Pub Soul

**C.E.R.E.**  
20 DE SEPTIEMBRE  
20:00 hrs.  
**MIGUELTURRA**  
(Ciudad Real)  
★ Since 2004 ★

**TROFEO EXOMO. AYUNTAMIENTO**

**JOSÉ ANTONIO HERVÁS**

**C.D. LA ESTRELLA MIGUELTURRA** VS **MIGUELTURRERO C.D.**

10 DE OCTUBRE A LAS 20:30 H  
CANDELARIO LEÓN RIVAS  
ORGANIZA: CD LA ESTRELLA

**Apertura Museo del Carnaval**

SEPTIEMBRE: Sábados 13 y 27 de 11 a 14 h.  
NOVIEMBRE: Sábados 08 y 22 de 11 a 14 h.

OCTUBRE: Sábados 11 y 25 de 12 a 14 h.  
DICIEMBRE: Sábados 13 y 27 de 12 a 14 h.